

**ACTA DE SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE CALIDAD DE VIDA Y DESARROLLO SOCIAL, CELEBRADA EL 13 DE MAYO DE 2025.**

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Buenas tardes compañeros, regidoras, regidores y a quienes nos acompañan este día, les doy una cordial bienvenida a esta Comisión Edilicia Permanente de Calidad de Vida y Desarrollo Social, por lo que siendo las 13 (trece) horas con 13 (trece) minutos del día hoy martes 13 (trece) de mayo del año 2025 (dos mil veinticinco) damos inicio a esta sesión. A continuación tomaré la correspondiente lista de asistencia de los integrantes de esta comisión

**1. LISTA DE ASISTENCIA. -----**

	<b>INTEGRANTES DE LA COMISIÓN</b>	<b>REGISTRO DE ASISTENCIA</b>
1	Regidora Erika Yesenia García Rubio Colegiada	Presente
2	Regidora María Magdalena Urbina Martínez Colegiada	Presente
3	Regidora María de Jesús López Delgado Colegiada	Presente
4	Regidor Luis Jesús Escoto Martínez Colegiado	Presente
5	Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías Presidenta de la Comisión	Presente

**2. DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL.-----**

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Por lo que de 5 (cinco) integrantes de la comisión les informamos que contamos con la asistencia de 5 (cinco) ediles, por lo anterior se declara la existencia de quórum legal para la celebración de esta sesión, siendo las 13 (trece) horas con 14 (catorce) minutos del día martes 13 (trece) de mayo del 2025 (dos mil veinticinco), por lo anterior todos los acuerdos y decisiones que se tomen serán válidos de conformidad con la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del estado de Jalisco, así como el Reglamento de Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco.

Agradezco la presencia de todos los que están aquí con nosotros en esta sesión, el licenciado Juan Ramón Chávez Lara viene en camino, así mismo Juan Diego López Coronado, titular de la Dirección de Calidad de Vida y Desarrollo Social, por aquí lo vi, ok, vengan para darles un aplauso por favor. Bienvenidos, Alfonso San Juan Mora, Jefe de Vinculación de Asociaciones Civiles y Religiosos, bienvenido. Maestro Abraham Mañón Rodríguez, Jefe de Participación Ciudadana, bienvenido. Licenciada Yudith



Urióstegui Figueroa, Coordinadora General de Secretaría General, bienvenida. Doctor Ricardo Uribe Serrano, delegado de la DERSE Costa Sierra Occidental, se disculpó por no podernos acompañar el día de hoy, pero él también está con el total apoyo de esta iniciativa, muchas gracias. Y asimismo el coach Licenciado Jorge Delgado Hernández, rector Universidad Éxito, bienvenido. Al Licenciado Christian Menéndez Buenrostro, Director del Colegio Campo Verde, muchas gracias por estar aquí. Maestra Marian Gutiérrez Alvarado; y maestra Margarita Yazmín Cerón Vega, muchas gracias por estar aquí. También estuvo invitada la licenciada, la psicóloga Alondra Carolina López Hernández, pero se disculpó también por no estar presente, pero también contamos con todo su apoyo para esto. Sean bienvenidos todos y continuamos.

**3. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.**-----

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Una vez expuesto lo anterior, propongo a ustedes compañeros regidores el siguiente orden del día, del cual ya tienen conocimiento en virtud de haberse les remitido con la convocatoria que fue expedida para la celebración de esta sesión. Como punto número uno, tenemos la lista de asistencia. Como punto número dos, declaración del quórum legal. Como punto número tres, aprobación del orden del día. Como punto número cuatro, lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la sesión de fecha 10 de abril del año 2025. Como punto número cinco, presentación y análisis de la campaña de valores. Punto número seis, asuntos generales; y punto número siete, clausura de la sesión.

Está a su consideración compañeros regidores el orden del día al que he dado lectura. ¿Alguien tiene algún comentario u observación? No habiendo ningún comentario solicito a ustedes su aprobación, por lo que en votación económica solicito manifiesten el sentido de su voto levantando la mano. ¿Quiénes estén a favor? 5 (cinco) a favor, 0 (cero) en contra y 0 (cero) en abstención.

Votos a favor	5
Votos en Contra	0
Abstenciones	0

Con 5 (cinco) votos a favor queda aprobado por mayoría simple.

**4. LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN DE FECHA DEL 10 DE ABRIL DEL AÑO 2025.**-----

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Agotados los primeros 3 (tres) puntos de la orden del día, pasamos al punto número 4 (cuatro), en lo relativo a la lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la sesión de fecha 10 (diez) de abril del año 2025 (dos mil veinticinco) y toda vez que se le fue remitida con anterioridad y no habiendo ninguna aclaración o corrección de la misma de conformidad con



el artículo 57 (cincuenta y siete) fracción II (segunda) del Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco, pido a ustedes compañeros regidores que tenga bien omitir su lectura, por lo que en votación económica solicito manifiesten el sentido de su voto, ¿quiénes estén a favor? 5 (cinco) a favor, 0 (cero) en contra y 0 (cero) en abstención.

Votos a favor	5
Votos en Contra	0
Abstenciones	0

Con 5 (cinco) votos a favor queda aprobado por mayoría simple

Por lo que una vez aprobado la omisión de la lectura, del mismo modo solicito ahora sea aprobada el acta de fecha 10 (diez) de abril del año 2025 (dos mil veinticinco) mediante votación económica, ¿quiénes estén a favor? Favor de levantar su mano. 5 (cinco) a favor, 0 (cero) en contra, 0 (cero) en abstención.

Votos a favor	5
Votos en Contra	0
Abstenciones	0

Con 5 (cinco) votos a favor queda aprobado por mayoría simple.

**5. PRESENTACIÓN Y ANÁLISIS DE CAMPAÑA DE VALORES.....**

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

En este mismo sentido pasamos al punto número 5 (cinco), consistente en la presentación y análisis del tema campaña de valores.

Esta sesión tiene como finalidad escuchar a los especialistas en la materia para que nos puedan aportar ideas y acciones para fomentar los valores entre los ciudadanos, que lastimosamente vemos que día con día se van perdiendo y que como gobierno podemos implementar ya sea mediante charlas, talleres o campañas visuales y por ello compañeros ediles solicito que le levanten su mano para aprobar que se les dé el uso de la voz a todos los invitados que nos acompañan el día de hoy. ¿Quiénes estén a favor? 5 (cinco) a favor, 0 (cero) en contra, 0 (cero) en abstención.

Votos a favor	5
Votos en Contra	0
Abstenciones	0

Con 5 (cinco) votos a favor queda aprobado por mayoría simple.



Antes de continuar y de cederles el uso de la voz a cada uno de los que están aquí presentes, a mí me gustaría compañeras regidoras, compañero regidor, ¿qué valor ustedes creen que describiría al ayuntamiento o qué valor les gustaría que describiera este ayuntamiento? Si me pueden ayudar con cada una de sus respuestas para que cada uno de aquí, de los invitados, puedan escuchar esa parte, la finalidad de estar cada uno aquí sentados es justamente porque creo que todos los que estamos aquí nacimos, ¿verdad? Nos inculcaron esa parte de los valores como es el respeto, como es la lealtad, como es, díganme otra, ¿la cual? la honestidad, la credibilidad, cada uno crecimos con algunos de estos valores y que hoy en día pues han marcado lo que somos, entonces pero esta nueva generación y por eso me atreví a invitar también aquí al director de Campo Verde, a la cual es una escuela que admiro mucho porque han implementado ellos tal cual campañas constantemente de valores, entonces creo que como ayuntamiento nosotros también podemos sumar en esa parte y formar ciudadanos con valores porque algo que se caracteriza a Puerto Vallarta es que es una ciudad amigable, es una ciudad servicial, es una ciudad que siempre atiende a cada extranjero que viene aquí, ¿verdad? entonces pero parte de esa calidez que Puerto Vallarta ofrece es justamente por los valores en los cuales hemos crecido y por lo cual el motivo de estar aquí presentes es justamente eso, para hacer una campaña, para poder implementar, para poder a lo mejor ya se viene haciendo para poder fortalecer, ¿verdad? en diferentes áreas como es la parte de la educación, como es la parte también de cada delegación que tenemos por parte del ayuntamiento y por parte de cada dirección, gerente, es por eso que es esta invitación también para usted, porque yo sé que desde la parte de la gerencia ustedes vienen trabajando como tal desde Desarrollo Social también, vienen trabajando en esta parte de la comunidad, de construir esa comunidad y con el apoyo de nuestro presidente también, que es un hombre en el cual con valores y que se ha reflejado como tal, creo que eso podemos también plasmarlo con toda la ciudadanía. Me gustaría escucharlos, ¿verdad? y que cada uno nos pudieran aportar desde su trinchera, cómo pudiéramos abonar para hacer una campaña a nivel municipal acerca de la activación de valores, pero antes me gustaría escuchar a mis compañeros una palabra de un valor que pudiera describir. ¿Con quién comenzamos? ¿Con usted, regidora Erika? Adelante.

**Regidora Erika Yesenia García Rubio, Colegiada.-** Hola, buenas tardes a todos, pues mi valor es la humildad.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-** Muchas gracias, regidora Chuyita, adelante.

**Regidora María de Jesús López Delgado, Colegiada.-** Sí, pues en estos tiempos las familias sí necesitan que nosotros seamos la cabeza del hogar, donde les inculquemos el respeto, la honestidad y que siempre estemos al pendiente de nuestros hijos, para que veamos dónde andan, qué hacen, porque ahorita los jóvenes pues se están desviando, porque las familias no están al pendiente de ellos y para mí sí es muy importante que también que los papás tengan cuidado y vean a dónde sus hijos van. Y eso es muy, pues decirles que para una familia el ejemplo pues son los padres. Honestidad,

respeto, para que todos ellos vean qué bonito es formar una familia. Es cuánto.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias, excelentes valores. Para usted, regidora Magda.

**Regidora María Magdalena Urbina Martínez, Colegiada.-** Hola, buenas tardes. Quiero darle la bienvenida por esa actividad que se ha comprometido mi regidora Marcia y creo de que todos estamos en el mismo contexto con ellas, verdad, y para mí también es muy importante todo tipo de valores que les vamos inculcando a los jóvenes, a los niños, porque en realidad desde que todo se ha perdido y como dijo la regidora Chuyita, es de que la familia tiene mucho que ver y somos el cimiento, nosotros como madre, como padre, nosotros les debemos inculcar lo bueno y lo malo a nuestros hijos.

Muchas veces no se puede llevar al 100% eso, por ambas razones, por cuestiones de trabajo, por otras actividades que tenemos, pero todo tiene que fluir al mismo tiempo, todo se tiene que quedar a la par, no sé cómo, pero lo tenemos que hacer. Debemos de inculcar pues el respeto, la honestidad, la sencillez, la responsabilidad y pues no quitar el dedo del renglón y no nada más en nuestras familias, sino también en la sociedad, por ejemplo, vemos que es muy común de que ahí nos etiquetan o nos ponen la observación en los camiones, por ejemplo, ponen la imagen de no sentarse para personas adultas, para personas con discapacidad y los jóvenes o cualquier persona lo hacen y esa es una falta de criterio. Entonces, pues a mí sí se me hace muy interesante regidora Marcia te felicito y cuenta con todo el apoyo de mi parte, gracias.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias, bueno y no por último, sino también por primero, el regidor Escoto, si nos pudieras decir qué valor tú pondrías sobre la mesa.

**Regidor Luis Jesús Escoto Martínez, Colegiado.-** Claro, bueno, uno de los valores que pondría sobre la mesa es el respeto a las diversidades, honestidad y responsabilidad.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muy bien, excelente, un aplauso, por favor, muchas gracias. Pues me gustaría comenzar por parte de la Gerencia de Construcción de Comunidad, si nos pudiera otorgar unas palabras referente a esto, poderlo hacer en conjunto, verdad, desde la parte del municipio, si usted lo ve atractivo, si lo ve necesario, porque al final ustedes quien está todo el tiempo con la comunidad, con la sociedad, entonces nos gustaría escuchar su punto de vista.

**Lic. Juan Ramon Chávez Lara, Gerente de Construcción de Comunidad y Cultura de la Participación, Invitado.-**

Muchas gracias regidora por la invitación y felicitarles por la labor que están haciendo tan grande en el Cabildo, respaldando las iniciativas que así consideran que el presidente pues tiene la visión de transformar Vallarta. Gracias por la invitación y definitivamente que celebro la iniciativa de fomentar, por un lado pues conscientes de que lo más importante en cualquier andamiaje, en cualquier estructura, no es lo que se ve, sino lo que no se ve, y lo que no se ve en la

sociedad a veces es lo más importante. Vengo ahorita del Centro de Bienestar Animal y te sensibiliza tanto las dos posturas que hay, personas que no tienen el valor del respeto a la vida, del respeto a la responsabilidad de cuidar un animal y animales lastimados, y por otro lado un grupo de voluntarios que de manera personal pues se ofrecen para donar croquetas, de dar tiempo para pasear un animal y como una sociedad evolucionada, sustentada en los valores, pues es lo que queremos construir. Celebro, regidora, y pongo a disposición todo lo que está en el ámbito de la Gerencia para que lo que usted considere en este tema de valores, tenemos a disposición pues la Dirección de Educación para incursionar en las escuelas con alguna dinámica de fomentar la cultura de la paz, la cultura de la responsabilidad, que tenemos también las casas Tucán que ustedes han apoyado al presidente para que se rehabiliten, gracias al respaldo de ustedes como regidoras y regidor, pues están ahí, en este momento son 4 (cuatro), 4 (cuatro) casas Tucán, lo mismo si consideran viable a la disposición total para talleres de concientización de los valores, pues donde un mundo nos dice que tanta violencia, tanta alteración social, nosotros queremos mandar un mensaje de paz, de que la sociedad puede ser una ruta diferente. Entonces, celebro, regidora y cuento con toda la disposición de la Gerencia, las 6 (seis) direcciones que están adscritas, los bienes inmuebles que están ahí en las casas Tucán, están en el corazón de la sociedad, creo totalmente y hago un voto para que se convierta pues en política pública, en la práctica cotidiana, lo que podamos hacer, tenemos grupos ya que están tomando talleres, si al final del consenso se considera una comisión o un grupo, un voluntario quien quiera ir y disponer de 15 (quince) minutos, 10 (diez), para hablar con esas gentes que estamos atendiendo diario, ahí está, yo soy un promotor de los valores y creo que es la única manera que vamos a transformar Vallarta de fondo, muchas gracias.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias, muchas gracias por sus aportaciones y me gustaría, yo voy a ir anotando aquí cada uno de los valores que están mencionando, pero me gustaría que nos aportara un valor en el cual usted pondría sobre la mesa.

**Lic. Juan Ramon Chávez Lara, Gerente de Construcción de Comunidad y Cultura de la Participación, Invitado.-** La paz, el valor de la paz.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muy bien, muchas gracias, pues así mismo aquí también tenemos a nuestro Director de Desarrollo Social y que nos gustaría también que nos compartiera unas palabras acerca de esta campaña para hacerlo en conjunto y que le va a tocar hacer la chamba a usted también.

**C. Juan Diego López Coronado, Director de Calidad de Vida y Desarrollo Social, Invitado.-**

Regidora, primero saludarles a todos ustedes, felicitarles por el trabajo que están haciendo en el Cabildo y sobre todo por esta iniciativa de llevar a cabo esta campaña de valores que es tan importante, creo yo para reconstruir el tejido social, incluso para prevenir conductas de riesgo y como bien decía nuestro Gerente de Construcción de Comunidad para construir paz, nosotros lo hemos vivido también estas últimas semanas, así como nos pone el ejemplo el Gerente con lo que acaba de vivir en bienestar animal, nosotros ahora que estuvimos recientemente con el



tema de la rehabilitación y revitalización de los parques de Tukilandia, uno de los grandes retos a los que nos enfrentamos es precisamente a que pues hay vecinos que no nos ayudan a cuidar los parques, el mobiliario, entonces ahí es donde yo pongo sobre la mesa el valor del respeto, si a nosotros desde casa se nos arraiga muy fuerte el valor del respeto, eso se refleja en nosotros como sociedad y en como cuidamos también pues esos espacios que nos corresponden a todos, de los cuales todos somos por decir así propietarios que son los espacios públicos, entonces cuenta también con todo el apoyo de la Dirección de Desarrollo Social, con su servidor y ponemos a su disposición todos los bienes y recursos humanos con los que esta cuenta, muchas gracias.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias, entonces me quedo con el valor del respeto, por parte de usted y también aprovechamos que nos están viendo, la verdad que estos parques Tukilandia han quedado muy muy padre y como lo comenta, pero también necesitamos implementar este este valor tan grande que es la parte del respeto, de respetar pero sobre todo de cuidar estos parques que al final pues son para cada uno de ustedes.

Ok, continuamos también aquí tenemos a la Jefatura de Vinculación de Asociaciones Civiles y Religiosas, sé que hay algunas asociaciones civiles en las cuales ya están trabajando con este tipo de campañas, pero me gustaría que por parte de su jefatura algunos comentarios que nos pudiera aportar y qué valor pondría sobre la mesa.

**C. Alfonso Sanjuan Mora, Jefe de Vinculaciones con Asociaciones Civiles y Religiosas, Invitado.-**

Muchas gracias por la invitación. Algo que se está perdiendo ahorita en la humanidad son los valores y dónde vienen los valores de la familia, familias disfuncionales, familias carentes de amor, de ahí parte todo. Muchas veces nos quejamos de la delincuencia, nos quejamos que afuera hay drogadicción, alcoholismo, pero esos alcohólicos y delincuentes vienen de una familia, entonces desgraciadamente hemos dejado a un lado a la familia.

Ocupamos trabajar dentro de las familias para regresar esos valores. Yo me quedo también con el valor del respeto, pero démosle el sentido al valor del respeto, pero también me quedo con el derecho. Muchas veces defendemos un derecho, pero pisoteamos el de los demás ¿Qué pasa? Muchas veces nos manifestamos ignorando que todos tenemos derechos y recordemos que tu derecho termina donde inicia el mío. Entonces yo me quedo con el valor del derecho, obviamente el respeto para mí es importante porque es donde nacen todos los demás valores junto con el amor, gracias.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias, y bueno, pasamos por este lado. Bienvenido, bienvenido. Y pasamos de este lado. ¿Por dónde empezamos? ¿Con usted? Ok, adelante licenciado Fabricio, bienvenido, y viene desde la Asociación Accionando Familias, así es que estamos poniendo sobre la mesa qué valor, hacer una campaña de valores y qué valor pondría sobre la mesa que cree que sea necesario para poderlo implementar desde la parte del ayuntamiento.



**Lic. Fabricio Gómez, Representante de Accionando Familias A.C., Invitado.-** Buenos días a todos, mi nombre es licenciado Fabricio Gómez, represento a una asociación civil legalmente constituida que representa y promueve los valores que están en la familia. ¿Qué pudiéramos hacer? Creo regidora, que ya habíamos tenido algunos talleres anteriores a este, donde se había hablado algo también muy parecido. Yo creo que implementar, sé que están haciendo lo de los parques, que está muy bien, porque están promoviendo que los jóvenes ahí tengan actividades sociales y también deportivas y hasta recreativas, porque he visto que también hay algunos jueguitos y eso está muy bien, pero hay algo muy importante que se ha perdido, sobre todo en Puerto Vallarta, que no deja de ser un pueblo, aunque ya estamos catalogados por ciudad, por el número de personas que somos en Puerto Vallarta, no dejamos de ser un pueblo. Y si recordamos cualquier pueblo o cualquier película antigua, los domingos familiares eran, son, digo, lo representa, no sé si cuando quitaron el malecón, pero anteriormente todos veníamos a los domingos, todos veníamos en familia, yo en lo particular tengo mucho tiempo que no voy en domingo, pero hacer una campaña, regidora, para concientizar y levantar y hacer actividades que pudieran fomentar la unidad, lo que acaba de decir el jefe de participación, gusto también saludarlo, también es muy importante, hay muchos problemas que se están reflejando en la sociedad, lo digo con mucho respeto y esto va para todos, como sociedad y como gobierno, o como gobierno y sociedad. Si vemos los desaparecidos, todo tiene que ver con jóvenes, no tiene que ver con adultos, la gran mayoría son jóvenes y si analizamos cada uno de esas características de esa juventud, todos vienen de familias disfuncionales.

Entonces, sí es cierto que nos ayudaría mucho los domingos familiares, pero también es cierto que hacer una campaña general, somos el gobierno del bien, representamos algo que renace como algo nuevo y entonces eso tenemos que trasladarlo, esa visión... ¿me da un minuto más para comentarlo? Si la visión no llega al pueblo, esa visión se va a perder, todos tienen que conocer la visión, todos hemos visto el eslogan del gobierno del bien, vemos el eslogan de renacer, pero si eso no lo trasladamos a la sociedad, se puede perder, entonces, hacer una campaña donde llevemos esos principios, porque son valores, el gobierno del bien es un valor, el bien lo enmarca todo, no ocupamos hablar mal del mal, trabajando por el bien, yo creo que todo lo demás se va a dar regidora, es mi participación.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-** Muchas gracias, continuamos con el maestro Abraham Mañón, jefe de atención ciudadana, adelante por favor.

**Mtro. Abraham Mañón Rodríguez, Jefe de Participación Ciudadana Norte, Invitado.-** De participación ciudadana, si no vaya siendo verdad, ah no es cierto. Muchas gracias por haberme incluido en esta mesa, la verdad es que me honra bueno estar con personalidades, digo aquí está mi jefe, el Gerente de Construcción de Comunidad, también el Director Diego y bueno, personalidades que nos honran formar parte de esta mesa, que la verdad me siento muy gustoso de poder acompañarlos y bueno, yo creo que para mí el valor más importante es la responsabilidad, yo creo que existe una corresponsabilidad compartida, por eso es “co” entre todos y todas, yo creo que todos los sectores, tanto el sector educativo, el sector social, el sector

privado, pero también el sector público, todos tenemos un pedacito de responsabilidad, también considero que la propia sociedad tiene una gran responsabilidad, por ahí decía Jesús, perdónalos porque no saben lo que hacen, muchas veces la educación no logra llegar a las colonias, a las calles, no logra tocar realmente el tejido social, pero yo creo que con mucha paciencia y principalmente con mucho amor a lo que hacemos, yo creo que se puede llegar cada vez a más personas, yo por ejemplo me gustaría mencionar la gran labor que está haciendo el Instituto Municipal de la Cultura por ahora, por mencionar cómo a través del arte, de la música, podemos llegar a las personas, a los jóvenes, podemos tocar sus vidas, yo la verdad también quiero reconocer el trabajo que ha hecho la Dirección de Desarrollo, que de hecho se armaron por ahí una brigada que se llama Guardianes del Bien, que son jóvenes de preparatoria y universidad, los que intervinieron en el Parque de Jardines del Puerto, que se acabó de inaugurar la semana pasada y créanme que a estos mismos jóvenes el día de mañana no se les va a ocurrir maltratar el espacio público, entonces igual puedo mencionar a la Dirección de las Juventudes, cómo a través de la juventud, tocando el tejido, que al final muchas personas lo coinciden en ello, cómo podemos realmente atender o cambiarlos las problemáticas que ya nos superan, porque es una realidad, a través de los niños, de los adolescentes y de nuestros jóvenes, entonces para mí es la responsabilidad el principal valor y por otro lado la empatía, porque nosotros no sabemos qué está pasando la otra persona, por ejemplo en Puerto Vallarta cada día tenemos una problemática que está aumentando, que es el número de personas en situación de calle, por unas cuestiones de drogadicción, por cuestiones económicas, por cuestiones emocionales de depresión, porque se les muere un familiar, pero nosotros realmente nunca vamos a entender lo que están pasando las demás personas y creo que actuar desde la empatía, podemos llegar a tocar aún más vidas, más personas, muchas gracias, es cuánto.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias y continuamos con el coach licenciado Jorge Delgado Hernández, rector de la Universidad Éxito, adelante.

**Lic. Jorge Delgado Hernández, Rector Universidad Éxito, Invitado.-**

Gracias, buenas tardes a todos, regidora, gracias por la invitación. A mí me gustaría poner en la mesa tres valores, el primero considero que para mí sería la base de todo, es el servicio. Aprovechando un poquito el bagaje que traigo, a los que me conocen, el maestro Jesús nos enseñó que quien quiera ser grande necesita ser un servidor y creo que en el país algo que se ha perdido es esa noción, ese sentido de que los que nos están gobernando están para servirnos, creo que se ha descompuesto, creo que más bien la percepción es que la gente que está en el poder se sirve del pueblo y no al revés, entonces creo que sería muy bonito volver a este principio tan poderoso en donde el servicio honra, el servicio nos engrandece. En segundo lugar, el segundo valor que creo que es muy importante rescatar, resucitar, es el ser agradecidos, el agradecimiento, y esto va desde estar agradecidos con nuestros líderes, con nuestro país, con nuestros gobernantes, creo que es otro de los valores que se ha perdido y finalmente el tercer valor sería el valor de la honra, el valor de honrar a nuestras autoridades, honrar a... pues empezando desde la familia, verdad, creo que todos aquí hemos acordado



en que todo el nicho está en la familia, pero creo que también el honrar a los padres, que es un principio también con promesas y con bendiciones, creo que es algo muy importante que se ha perdido, entonces para mí eso serían tres valores, no escuché que nadie más los mencionara y creo que el servicio es para mí sería el más importante.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias, nada más para confirmar, comentó servicio, honra y el otro cuál fue? Gratitud. Muy bien, pues continuamos con la maestra Margarita, adelante por favor.

**Mtra. Margarita Yazmín Cerón Vega, Representante Colectivo PV, Invitada.-**

Gracias, muchísimas gracias por la invitación regidoras, bueno yo vengo por parte de la representación de Colectivo PB, es una agrupación de que en su mayoría somos jóvenes y creo que hay varios valores que caracterizan a esto, que sobre todo yo creo, considero que es el amor, que todo parte del amor, que a partir de ahí podemos rescatar el valor de la empatía, pero también el de la integridad, para poder saber y ponernos en los zapatos de las otras personas, actuar de forma correcta y bueno, a partir de esta agrupación que les digo, créanme que los jóvenes estamos dispuestos a apoyar en cada una de las cosas que quiera hacer el ayuntamiento, tienen muchas ganas, tienen muchos esfuerzos, la verdad es de que pueden contar con ellos en cada una de las actividades y en verdad agradezco por esta invitación.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias, muchas gracias, también denle su aplauso por favor. Ok y por acá continuamos con la licenciada Judith Urióstegui ¿qué valor pondría sobre la mesa?

**Lic. Judith Urióstegui Figueroa, Coordinadora General de Secretaría General, Invitada.-**

Bueno primero que nada estoy muy contenta, muy emocionada porque esto es una oración contestada, los que vivimos en una ciudad llamada, bien llamada, la ciudad más amigable, desde ahí estamos hablando de que el valor, el valor que el mundo nos ha puesto, es este valor intangible de la amistad, del respeto, del servicio, somos una ciudad con gente que entiende que ser serviciales es algo que nos ha traído el beneficio de posicionar nuestro puerto, verdad, hablamos de que somos una sociedad compuesta por familias, las familias son los muros de una sociedad, sin las familias no estamos bien integradas, una sociedad no tiene muros, históricamente sabemos que una sociedad sin muros es una sociedad completamente desprotegida, entonces lo que pasa en otro hogar repercute en el mío, cualquier cosa que esté pasando en cualquier ámbito de nuestra sociedad tiene repercusión en la nuestra, no podemos ignorar esa verdad, quiero hablar del valor de la verdad, una mentira repetida muchas veces a la persona se le vuelve verdad, en cualquier ámbito, en su identidad, en su manera de vivir, de prosperar, cualquier mentira que le digas a una persona, a un infante, se la creen, tenemos que hablar de una verdad y caminar en ella para comprender que nuestra sociedad necesita valores, ahora si una verdad, si una mentira repetida muchas veces a las personas se les vuelve una verdad, nosotros tenemos que comprender que estos foros son súper urgentes y necesarios, lo que estamos haciendo aquí es súper fundamental



en esta y en todas las administraciones, pero no se puede solamente con una hora, necesitamos repetidamente estar aquí abiertos a la discusión también, abiertos a que tú piensas diferente a mí, pero respeta lo que te estoy hablando, respeta, el que exija respeto tiene que ser el primero en respetar, el que hable de empatía es el primero que se tiene que poner en el lugar del otro, el que exija respeto es el primero que tiene que respetar, cada valor que pongamos sobre la mesa es algo que se tiene que vivir, como dijo la maestra, de forma íntegra, tenemos que hacerlo, es urgente que se debata cada uno de ellos y lo más maravilloso es comprender que estamos en el posicionamiento, en el lugar donde esta información se va a bajar a los jóvenes, a las escuelas, a las empresas, a los ciudadanos comunes, todos necesitamos, necesitamos una campaña permanente los próximos tres años del gobierno del bien, una campaña permanente de valores, así como se visibiliza el parque que se está arreglando y así como se visibiliza cada cosa que se está abriendo, una casa o esto o aquello, así los valores con los que trabajemos por los próximos tres años tienen que estar en los camiones, en las escuelas, en la oficina, tienen que haber códigos de amor y respeto en cada dirección, en cada gerencia, en cada coordinación, visibilizarlos, nosotros como gobierno del bien nos conducimos de esta manera, cuando el orden llega el desorden se va, de eso estoy segura, porque también ser ordenados es un valor, tenemos que caminar bien, tenemos que hacer las cosas íntegras, si tenemos que sumarnos a esto hay que quitarnos muchas cosas que hemos venido arrastrando, decimos, escuchen, empecé diciendo esto, una mentira repetida muchas veces al cerebro se le hace verdad, tenemos que rescatar lo verdadero y no solamente rescatarlo, caminar en eso, porque eso es lo que nos da un valor ser congruentes entre lo que pensamos, entre lo que decimos, entre lo que hacemos, porque eso habla de quiénes somos.

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**

Muchas gracias, pero no nos regañó, ¿verdad? Y bueno, y también, no por último, pero también importante, el licenciado Christian Menéndez Buenrostro, Director del colegio Campo Verde, para usted tengo una pregunta diferente, algo que yo he visto y que la verdad admiro mucho, es que ustedes constantemente manejan estos valores, los manejan desde la niñez, tienen creo primaria hasta preparatoria, hasta preparatoria, pero algo que he visto es cómo han logrado poderlo transmitir, no nada más a los niños, sino hasta los papás, porque a veces podemos tener una excelente idea, pero si no sabemos transmitirla, se quedó como idea, ¿verdad? Entonces yo creo mucho en la multitud de consejos, es donde abunda la sabiduría y que no lo sé todo, pero que cuando lo sabemos es cuando compartimos ideas, cada una de las ideas que ustedes han aportado, tanto los regidores aquí presentes, como cada uno de los invitados, esas aportaciones las estoy escribiendo, ¿verdad? Pero también hay que admirar lo que ya ha recorrido un tiempo y en lo cual ya está patentado, es decir, que ya les funcionó. Nos gustaría que nos compartiera, por favor, para que eso que a ustedes ya les funcionó como tal la implementación de valores, cómo nosotros pudiéramos implementarlo, no nada más a través de una escuela o ciertas escuelas, sino a través de un municipio como tal. Adelante, por favor.



**Lic. Christian Menéndez Buenrostro, Director Colegio Campo Verde, Invitado.**- Pues muchísimas gracias por la invitación de entrada, regidora, señora Marcia. Es un honor estar enfrente de todos ustedes, todo lo que dijeron para mí en lo personal es muy significativo. Qué difícil también, porque están queriendo atender un área, no porque actualmente estemos viviendo un tiempo difícil, yo creo que cada época ha tenido su propia dificultad, sino sencillamente porque trabajar con valores no es fácil, porque tiene que ver con creencias y cada creencia, cada persona tendrá su propia creencia y su propia verdad y en eso conciliar es muy complicado, pero hay valores que son universales, hay valores que tienen que ver con un concepto ético, que esos van a llegar a todos lados, a familia, jóvenes, comunidades, educación, gobierno, que si los vivimos podemos hacer los cambios que aquí seguramente se están queriendo hacer.

Gracias por el detalle de las palabras, hablando del colegio el cual presido, Campo Verde, quiero decir que si puedo compartir qué es lo que hacemos como colegio, es que trabajamos mucho, trabajamos mucho, o sea, no es un tema de horarios, es un tema de que las cosas se tienen que llevar hasta las últimas consecuencias y para eso se necesita una planeación, se necesitan procesos y se necesita también sistemas de evaluación que nos permitan saber si cumplimos o no los objetivos que teníamos determinados. En el programa de valores que tenemos armado desde hace ya muchos años, con el que queremos llegar a los corazones de nuestros niños, tanto de preescolar, primaria, secundaria, preparatoria y por supuesto nuestras comunidades de padres de familia, tenemos procesos muy claros. Lo que sí puedo compartir y si sirve la sugerencia es querer abarcar muchos valores nos va a hacer que el agua se nos haga engrudo o algo así, dicen por ahí la frase, creo que si se le apuesta a un valor que usted se defina como gobierno, ya sea el amor, la reconciliación, el respeto, la honestidad, la verdad, cualquiera que se pueda poner sobre la mesa, ese valor se lleve hasta sus últimas consecuencias tal vez en un año, el siguiente año puede ser otro valor que han estado pugnando a lo mejor aquí en el nuevo gobierno de Vallarta y llevarlo hasta las últimas consecuencias, es decir, procesos bien planeados, cómo se va a bajar y cómo se va a medir, porque si no lo medimos también no se puede mejorar.

Y apuntalando todos los organismos que estamos aquí, más los que faltan. Yo en este momento soy presidente de la Asociación de Colegios Particulares de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, donde estamos 23 (veintitrés) colegios, 24 (veinticuatro) colegios de educación particular, cuando me preguntan cómo es la educación aquí en Vallarta, yo digo es una excelente educación, de mucha calidad y lo pongo a las órdenes también, si como asociación, además de Campo Verde, como asociación podemos ayudar a impactar para poder llegar a familias y poder llegar a jóvenes y poder llegar hasta donde tengamos que llegar, con gusto pues vamos a trabajar para poderlo hacer. Pero yo creo que la clave es quererlo llevar hasta sus últimas consecuencias y aquí la verdad a veces limitarnos por el tiempo o el dinero no es suficiente, esto creo que tiene que ver con pasión y tiene que ver con vocación, sin eso es muy difícil que el tema de los valores y el desarrollo en cada una de las personas se lleve a cabo, es lo que pudiera compartir con mucha humildad por supuesto, ante todos ustedes.



**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**  
Muchas gracias también, un aplauso por favor. Pues me quedo con un resumen de estos valores que cada uno aportó, humildad, honestidad, respeto, sencillez, responsabilidad, la paz, el amor, empatía, servicio, honra, gratitud, integridad, orden y pues también aquellos que nos están viendo, me gustaría que ahí en los comentarios cada uno de los ciudadanos nos pudieran también escribir qué valor tú consideras que en Puerto Vallarta necesitamos implementarlo. Y me quedo también con esta parte donde comentaba que nos enfoquemos en un valor como tal para poderlo llevar a cabo, agradezco también al Gerente de Construcción de la Comunidad por poner a disposición la parte de las casas Tucán, la parte de la Dirección de Educación, verdad, y pues también por ahí ya mencionaron a los guardianes del bien, así es que también los vamos a anotar a esos guardianes del bien para que nos ayuden, yo creo que esto se necesita hacer en conjunto, verdad, cada uno aportando y primeramente accionándolos para después poderlos compartir.

Pues muchas gracias, continuamos, no habiendo nada más que aportar, seguimos con nuestra sesión.

## **6. ASUNTOS GENERALES.-----**

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**  
Continuando con el desahogo del orden del día, como punto número 6 (seis) tenemos asuntos generales. ¿Alguien tiene algún asunto general que aportar? Muy bien, creo que hemos aportado lo suficiente, esto no termina aquí, sino posterior a ello vamos a hacer unas mesas de trabajo, verdad, para también lo que comentaba, hacer una planeación, procesos y una mediación, verdad.

## **7. CLAUSURA DE LA SESIÓN.-----**

**Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, Presidenta de la Comisión.-**  
Muy bien, como punto número 7 (siete) y último y no habiendo más temas por analizar, primeramente agradezco a cada uno de los que están aquí, gracias de verdad por su tiempo, por estar aquí, por abrazar esta campaña de valores a favor de Puerto Vallarta, gracias regidores, gracias por estar aquí y pues terminamos formalmente clausurada la presente sesión de la Comisión Edilicia Permanente de Calidad de Vida y Desarrollo Social, siendo las 13 (trece) horas con 58 (cincuenta y ocho) minutos de este día martes 13 (trece) de mayo del año 2025 (dos mil veinticinco).

Muchas gracias por su presencia, pero sobre todo por su participación, muchas gracias y enhorabuena.

---

**C. Marcia Raquel Bañuelos Macías**  
**Regidora Presidenta de la Comisión Edilicia**  
**Permanente de Calidad de Vida y Desarrollo Social.**

---

**C. Erika Yesenia García Rubio**  
**Regidora Colegiada de la Comisión Edilicia**  
**Permanente de Calidad de Vida y Desarrollo Social.**

---

**Lic. María Magdalena Urbina Martínez**  
**Regidora Colegiada de la Comisión Edilicia**  
**Permanente de Calidad de Vida y Desarrollo Social.**

---

**C. María de Jesús López Delgado**  
**Regidora Colegiada de la Comisión Edilicia Permanente**  
**de Calidad de Vida y Desarrollo Social.**

---

**Ing. Luis Jesús Escoto Martínez**  
**Regidor Colegiado de la Comisión Edilicia Permanente**  
**de Calidad de Vida y Desarrollo Social.**

**LA PRESENTE HOJA DE FIRMAS; CORRESPONDE AL ACTA DE SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE CALIDAD DE VIDA Y DESARROLLO SOCIAL, CELEBRADA EL DÍA 13 (TRECE) DE MAYO DE 2025 (DOS MIL VEINTICINCO).- - - - -**